

EXITOS DEFENSIVOS DE LOS ALEMANES EN EL Mius y sector de Jarkof

Al O. de Orel inician los soviets su esperada ofensiva, no habiendo conseguido abrir brecha

El español y el inglés idiomas para la comprensión en la paz mundial futura

Londres, 27 (6 t.).—En un almuerzo organizado por la Unión de Lenguas, el embajador de Chile en Londres, Manuel Bianchi, declaró que se habla mucho ahora de la necesidad de encontrar una lengua internacional y que indudablemente hay una gran oportunidad para la lengua inglesa. "Sin embargo—agregó—, el español es hablado por 140 millones de personas en veinte países, por lo que es necesario conceder a esta lengua toda su importancia. Shakespeare y Cervantes se regocijarían si pudieran saber que, como homenaje a la universalidad de sus obras, los pueblos de lengua inglesa y lengua española estaban de acuerdo en hacer a sus dos idiomas el medio real de comprensión en la paz mundial de mañana.—Eje.

La producción de carbón en Inglaterra

Van a ser enviados a la zona carbonífera mayor número de obreros

Londres, 27 (5 t.).—En previsión de una insuficiente producción de carbón en las minas británicas, las autoridades van a tomar una serie de medidas para que sean enviados a la zona carbonífera mayor cantidad de obreros. De setecientos veinte mil mineros que trabajaban a principios del año, no quedaron más que unos sesientos mil en Diciembre, por causa de las necesidades de la guerra.

Tanto el ministro de Trabajo, como el de Combustibles, están de acuerdo en que, para que la industria hullera británica pueda trabajar normalmente lo mismo ahora que después de la guerra, se necesitan setecientos mil mineros por lo menos.

El año próximo van a necesitarse millares de reclutas para esta industria, y si las autoridades dirigen un llamamiento a los jóvenes para que vayan a trabajar a las minas, no lo hacen exclusivamente a los hijos de los mineros.

Son ingentes las pérdidas rusas en hombres y en material

COMUNICADO ALEMÁN

Cuartel general del Führer, 27 (5 tarde).—El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

Sector del Mius

«En el curso de los combates librados en el sector del Mius, las tropas alemanas han obtenido un nuevo éxito defensivo. Un importante grupo de combate alemán ha cogido al enemigo de flanco, rechazándole con sangrientas pérdidas y capturando numerosos prisioneros.

Sector de Isum

Cerca de Isum, los ataques soviéticos en diferentes puntos del frente, han sido rechazados. Nuestros soldados cerraron varias brechas abiertas por el adversario.

Sector de Jarkof

En el sector de combate de Jarkof, los bolcheviques han atacado al Sur y al Oeste de la ciudad con gran lujo de carros blindados y aviones de batalla, después de un intenso fuego de barrera artillero. En el curso de combates defensivos, coronados por el éxito, el enemigo fué rechazado con sangrientas pérdidas y con la destrucción de más de cien tanques.

Sector de Orel

Los soviets iniciaron, ayer, su esperada ofensiva al Oeste de Orel, pero a pesar de haber utilizado enormes masas de aviación, el enemigo no ha conseguido abrir la brecha que deseaba en nuestras líneas. Sus pérdidas en hombres y en material son considerables. En el curso de la jornada de ayer los bolcheviques perdieron otros 218 carros blindados.

Ataque a un convoy alemán

En la punta septentrional del frente Este, aviones de caza y de destrucción germanos han rechazado los ataques aéreos enemigos contra un convoy alemán. De los 50 aparatos soviéticos que participaban en la operación, 26 fueron derribados sin sufrir

EL REY BORIS sigue en grave estado

Reunión del Consejo de ministros

Sofía, 27 (5 t.).—Hoy se ha publicado el siguiente comunicado médico sobre el estado de salud del Rey Boris, que dice así: «Continúa la gravedad del estado de S. M. el Rey. Los médicos hacen toda clase de esfuerzos para conseguir su mejoría».

El Consejo de ministros se ha reunido en la noche del jueves, durante dos horas y media las deliberaciones.

El portavoz del ministerio de Asuntos Exteriores, ha expresado esta mañana el profundo sentimiento del pueblo búlgaro por la enfermedad del Rey.

Desde las primeras horas del día de hoy, las iglesias se llenaron de fieles para rogar por el restablecimiento del Monarca.—Efe.

El reconocimiento del Comité francés de liberación nacional

Washington explica su resolución

Washington, 27 (5 t.).—El anuncio de la declaración de Roosevelt en la declaración de Roosevelt en el reconocimiento del Comité francés de liberación nacional, dice así:

«El Gobierno de los Estados Unidos desea exponer de nuevo, claramente, el objetivo que persigue con la colaboración con todos los franceses patriotas que desean la liberación del pueblo francés y de los territorios franceses ocupados por el enemigo. El Gobierno de los Estados Unidos en consecuencia, presta su asenso al establecimiento del Comité francés de liberación nacional. Esperamos que este Comité funcione libre de la base de la responsabilidad selectiva de todos sus miembros para la prosecución activa de la guerra. Dada la importancia primordial del esfuerzo de guerra común, las relaciones con el Comité francés de liberación nacional deben continuar estando subordinadas a las necesidades militares de los mandos aliados.»

El Gobierno norteamericano muestra una gran simpatía por el deseo del Comité de ser tratado como organismo calificado para asegurar la administración y defensa de los intereses franceses. La medida con la que es posible dar efecto a este deseo, estará reservada a los fines del examen de cada caso, cuando se presente. Bajo estas condiciones, el Gobierno de los Estados Unidos reconoce al Comité francés de liberación nacional como administrador de los territorios franceses de ultramar que han reconocido su autoridad. Esta declaración no constituye el reconocimiento del Gobierno de Francia o del Imperio francés por el Gobierno de los Estados Unidos, sino que constituye el reconocimiento del Comité francés de liberación nacional, que funciona dentro de los límites específicos durante la guerra. Posteriormente, el pueblo francés, libremente y sin trabas, procederá, cuando llegue su hora, a la elección de su propio Gobierno, y a la elección de su propio personal para administrar. El Gobierno de los Estados Unidos le satisface la determinación expresada por el Comité de continuar la lucha común en colaboración íntima con todos los aliados, hasta que el suelo francés sea libre de sus invasores y que la victoria sea completa sobre todas las potencias enemigas. Después, el reconocimiento de Francia ha de venir de la mayor rapidez.—Efe.

LLEGAN A SANTIAGO 400 PEREGRINOS DE LA DIOCESIS DE BARCELONA

El teniente general Muñoz Grandes visita la ciudad compostelana

Santiago de Compostela, 27.—Con objeto de visitar detenidamente la Catedral y demás monumentos notables de Santiago, llegó el jefe de la Casa Militar de S. E. el Generalísimo, teniente general Muñoz Grandes, acompañado de varios capitanes recorrió la Catedral.—Logos.

El ex ministro señor Suances llega para ganar el jubileo

Santiago de Compostela, 27.—El ex ministro de Industria y Comercio, señor Suances, actualmente director del Instituto Nacional de Industria, llegó a esta ciudad para ganar el jubileo, haciendo el recorrido a pie desde Betanzos, acompañado de sus hijos y familiares. El señor Suances portaba el bordón de peregrino. Asistió a una misa dicha en la cripta donde se veneran los restos del Apóstol, cuya imagen abrazó después.—Logos.

Probando nuevas máquinas de guerra... ha muerto un técnico japonés

Tokio, 27 (5 t.).—Cuando probaba unas nuevas máquinas de guerra, ha sido herido mortalmente el técnico militar japonés Michitshi Ichihara. A título póstumo, el Emperador le ha concedido la Orden del Sol Naciente, promoviéndole al empleo administrativo inmediatamente superior.

Una catedral rusa devuelta al culto por los alemanes

Shitomir, 27 (6 t.).—La catedral de la capital de Rechia, al Noreste del departamento general de Shitomir, que había sido convertida por los bolcheviques en un teatro, ha sido devuelta a su destino primitivo por orden de la administración civil alemana, después de haber sido realizados los trabajos necesarios de reconstrucción.—Efe.

INTENSO ATAQUE AEREO ALEMAN CONTRA EL PUERTO DE CATANIA

Tarento y diversas localidades de la provincia de Nápoles, atacadas por formaciones aliadas | **Un contingente naval británico ha bombardeado algunos puntos de la costa italiana**

ATAQUE AEREO ALEMAN CONTRA EL AREA DE ARGEL

Comunicado italiano

Roma, 27 (5 t.).—El alto mando de las fuerzas armadas italianas comunica:

«Aviones alemanes de combate han arrojado numerosas bombas sobre el puerto de Catania, en el que alcanzan un mercante de tonelaje medio.

Frente a las costas sicilianas, uno de nuestros submarinos ha torpedeado dos lanchas rápidas enemigas.

La ciudad de Tarento y diversas localidades de la provincia de Nápoles han sido atacadas por formaciones aéreas enemigas. Se procede actualmente al recuento de víctimas y daños. En el curso de esos ataques el adversario ha perdido nueve aviones, derribados por la caza italogermana o destruídos por la D. C. A. Otros dos aviones han sido derribados sobre el mar Tirreno por una de nuestras corbetas.—Firmado, general Ambrosio.» Efe.

Referencia alemana

Berlin, 27 (5 t.).—Del comunicado alemán de hoy:

Aviones rápidos de combate alemanes han bombardeado con eficacia la navegación mercante, los depósitos de víveres y las unidades de desembarco aliados en los parajes de la costa oriental de Sicilia. Las fuerzas aéreas germanas derribaron ayer seis aparatos enemigos sobre el Sur de Italia.

Tentativa de ataque contra Argel

Cuartel general aliado del Africa del Norte, 27 (5 t.).—Una formación de bombarderos enemigos intentó atacar Argel antes del amanecer del día de hoy. Tres aparatos atacantes fueron derribados.—Efe.

Numerosos barcos del Eje hundidos o averiados durante la evacuación de Sicilia

Cuartel general aliado del Africa del Norte, 27 (5 t.).—Se declara oficialmente que los cazas aliados destruyeron o averiaron 306 barcos del Eje durante la evacuación de Sicilia. Entre los días 5 y 17 de Agosto, los aviones del servicio costero alcanzaron a 52 barcos más. Cuatro de estas embarcaciones fueron hundidas y

Ataques navales contra la costa italiana

Cuartel general aliado del Africa del Norte, 27 (5 t.).—Comunicado naval:

En la noche del 24 al 25, un contingente naval británico bombardeó el ferrocarril y los puentes de Locri, situados a unos 32 kilómetros al Noreste del cabo Spartivento. Las baterías costeras contestaron con algunos disparos, pero su fuego careció de precisión. En la tarde del 27 de Agosto, un crucero británico bombardeó las posiciones enemigas de la costa de Calabria, en la extremidad meridional del estrecho de Mesina.—Efe.

Cuartel general aliado del Africa del Norte, 27 (5 t.).—Comunicado aéreo:

Las fuerzas aéreas del Africa del Norte prosiguieron ayer sus ataques contra los aeródromos italianos. Bombarderos pesados atacaron el aeródromo de Capua, y otros dos campos de aviación en Grazzanise fueron atacados por una formación de bombarderos medios. Estallaron numerosas bombas en las zonas de los objetivos, en los puntos de dispersión y entre los aviones que se hallaban en el suelo.

En los combates entablados con los cazas enemigos, los bombarderos aliados y sus escoltas derribaron 15 aparatos adversarios.

Nuestros cazabombarderos efectuaron una salida ofensiva contra Cerdeña, donde atacaron los objetivos de las regiones de Carloforte y Guspini.

Las comunicaciones por carretera del Sur de Italia y las posiciones alemanas de la región de Reggio, fueron atacadas asimismo durante la jornada. En la noche última fué atacado el apartadero ferroviario de Bagnoli, por nuestros bombarderos nocturnos.

CONTRA FRANCIA Formaciones de bombarderos franquean el Canal

Londres, 27 (2 t.).—Continuaban saliendo este mediodía bombarderos aliados para atacar los objetivos de la Francia septentrional. Tres grandes formaciones, escoltadas por cazas, franquearon el canal de la Mancha esta mañana.—Efe.

LA PEREGRINACION BARCELONESA

Santiago de Compostela, 27.—Esta madrugada llegó a Santiago el tren especial en que viajan los peregrinos de la diócesis de Barcelona que, en número 400, vienen a ganar el jubileo del Año Santo. En Zaragoza se unieron a la expedición de otro centenar de peregrinos aragoneses.

El obispo de Barcelona, doctor Modrego, que como es sabido venía presidiendo la peregrinación, tuvo que desistir de proseguir el viaje por encontrarse indispuesto, quedándose en Alhama de Aragón.

Los peregrinos asistieron esta mañana, a las ocho, a una misa de comunión. A las once hicieron su entrada oficial en la Catedral, a la que se dirigieron desde la Alameda, siguiendo el recorrido tradicional y cantando el himno al Apóstol. Seguía la bandera de la Junta diocesana de peregrinaciones de Barcelona e inmediatamente después iban los peregrinos de Barcelona y Zaragoza, formando dos largas filas. A continuación figuraban los representantes del Clero y Ordenes religiosos de ambas capitales. En la presidencia figuraban el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Correa Vélgison; el director espiritual de la peregrinación, don Santiago Oliveras; el director de la peregrinación, doctor Casimiro Puch, al que acompañaban el concejal señor Ferreiro, en representación del alcalde de la ciudad.

LA GUERRA AL DIA VIOLENTOS ATAQUES SOVIETICOS RECHAZADOS

Madrid, 27.—(Especial de la Agencia Logos para EL ADELANTADO DE SEGOVIA):

LA OFENSIVA EN EL SECTOR DE OREL

La actividad bélica al Oeste de Orel, que desde hace varios días estaba limitada a simples acciones de patrullas, se ha recrudecido en la última jornada. Nuevamente han vuelto a lanzar los soviets violentos ataques, caracterizados por un extraordinario empleo de material, en especial aviación, que ha intervenido en la batalla en proporciones gigantescas. El hecho no es nuevo, pues ya en las últimas ofensivas lanzadas por los soviets contra las posiciones del Eje en los sectores de Kirov, Briansk y Jarzevo, existía una evidente desproporción en el empleo de hombres y material a favor de este último.

No parece esto indicar que comienza a sentirse ya en el campo soviético falta de hombres a causa del enorme desgaste sufrido en los cincuenta y tres días de ofensiva de verano, y más bien obedece tal hecho a que la masa de maniobra comunista esté en la parte meridional del frente donde, indudablemente, se ha de producir el momento crítico de la descomunal batalla que actualmente se libra.

ENTRE JARKOF Y EL MAR DE AZOF

Desde Jarkof al mar de Azof han continuado los ataques soviéticos durante las últimas veinticuatro horas, siendo cuatro las direcciones del esfuerzo de los mismos: al Oeste de la ciudad, al Sur de la misma, en la cabeza de puente de Isum y en dirección al importante centro industrial de Stalin. Lo mismo en el Oeste de Orel que en los sectores indicados, han logrado los Ejercitos del Eje rechazar los potentes ataques. En Isum, un fuerte grupo soviético, que había penetrado en las líneas del Eje, ha sido contratacado desde los bordes de la brecha por unidades acorazadas alemanas, siendo obligado a retroceder después de haber sufrido numerosas pérdidas.

A la superioridad numérica de los Ejercitos bolcheviques continúan oponiendo los alemanes la de su material, instrucción y disciplina de sus tropas, como lo evidencia la actuación de los granaderos tanquistas de la división «Das Reich», que solamente en el sector de Jarkof han logrado destruir más de mil tanques enemigos.—Santiago Mateo Marcos.

DORIOT, AL FRENTE DEL ESTADO POPULAR FRANCÉS

Paris, 27 (5 t.).—El jefe del Estado Popular francés, Marcel Doriot, volvió a marchar al frente del Estado.

ESCUELAS DE APRENDIZAJE

Hemos venido demostrando en pasados editoriales cómo, principalmente desde el año 1940 hasta Diciembre de 1942, la obra social del nuevo Estado ha tenido un ritmo ascendente y ha constituido una gran preocupación del Caudillo y su Gobierno. La enumeración que hemos venido haciendo de las distintas leyes de carácter social—convertidas ya en realidad—pone bien de manifiesto la verdad de nuestras afirmaciones. Jamás en nación alguna se ha dado un volumen tal en la legislación social, hasta el punto de que ella es ahora la primera entre la de todos los países del mundo. Y esta legislación está lograda con principios profundamente ortodoxos y un sentido exactamente nacional.

Pero no queríamos cerrar esta campaña, sin ocuparnos especialmente, al azar en el vasto panorama de referencias legislativas que nos ocupa, hasta la ley de 23 de Febrero de 1940, que establece la creación de escuelas de aprendizaje en determinadas industrias.

Se dispone en esta ley que aquellas industrias que emplean en sus talleres un número superior a cien obreros especializados y que además quieran una especial pericia en el trabajo, se manejen en el materia en las que, se manejen en un proceso industrial peligroso, organicen cursos de aprendizaje para la debida capacitación personal. A este fin habrán de organizarse escuelas cuyo plan de estudios sea tanto teórico como práctico, debiendo ser sometido a la previa aprobación de la Delegación provincial de industria, la cual además ejercerá la debida inspección sobre estos centros de enseñanza y capacitación.

Parte esencial de la disposición comentamos es que dichas enseñanzas se darán durante las horas de trabajo y los que a ellas asistan percibirán un salario. Estas escuelas de aprendizaje se darán en las empresas que existan en dichas industrias.

Al final se dará a los que acudan a estas enseñanzas el correspondiente certificado de aptitud que pone al interesado en condiciones excepcionales para lograr la mayor eficacia en el desempeño de la obra que se le encomienda, como puede verse, en esta ley que es un nuevo entre aquellas que el nuevo Estado «español» ha logrado la dignificación del trabajo y la elevación del nivel de vida de los productores españoles.